

Mercredi 18 fév	18h00	Réunion de la Conférence St-Vincent-de-Paul au 11 av. A Briand
Vendredi 20 fév	17h00	Messe à la Résidence Pierre Tabanou

Le Mouvement Chrétien des Retraités - M.C.R.

*Vous propose une journée de récollection avec le Père Jacques CRAMET
et le Père Alain DEPREUX sur le thème :*
« Dialogue – Œcuménisme – Foi »

Mardi 17 mars 2009 de 9 h 30 à 16 h 30

Chez les Sœurs de Saint-Vincent-de-Paul

34, rue des Tournelles - 94240 L'Haÿ-Les-Roses

Pour pouvoir réserver les repas, nous vous demandons de vous inscrire avant le 6 mars.
Une participation financière pour le repas et pour les frais de la journée vous sera demandée.

Pour tout renseignement et pour vous inscrire contacter :

Janine Tischler ☎ 01 47 40 04 81

Geneviève Chenet ☎ 01 46 63 00 72



La Paroisse Notre-Dame-de-la-Merci et la Paroisse Notre-Dame-de-l'Assomption de Rungis participent au **pèlerinage diocésain à Lourdes**. Nous envisageons un départ de Fresnes.

Si des pèlerins sont intéressés merci de nous le faire savoir et de diffuser l'information autour de vous.

Vous trouverez une fiche d'inscription ainsi que le déroulement du pèlerinage à l'accueil du Moutier.

D'autre part, une **réunion d'information** aura lieu le **Mardi 3 Mars 2009** à la crypte de Notre-Dame-de-la-Merci avec

Etienne AMBLARD responsable diocésain des pèlerinages.

L'Equipe de préparation

Paroisse Notre-Dame-de-la-Merci - 01.46.66.10.13 - laparoissendmerci@wanadoo.fr

« Une autorité pour qui ? pour quoi ? »

La Pastorale familiale du diocèse vous invite à cette conférence animée par Anne Bretonnière-Fraysse, psychologue, psychanalyste, **vendredi 6 mars à 20h30** au lycée Teilhard de Chardin - 2 place d'Armes - Saint-Maur.

Contact : Odile Rannou ☎ 01 45 17 22 71 - pastorale.familiale@eveche-creteil.ccf.fr

🕯 Nos Peines 🕯

Se sont endormis dans la lumière de Dieu

Madeleine JANDARD (2 février 2009) Denise CLAVIERE (5 février 2009)

François SECONDI (5 février 2009) Anne LANNUZEL (6 février 2009)

Gilbert REVRANCHE (9 février 2009)

Mme Madeleine CHALOYARD décédée le 8 février 2009, dans sa 106^{ème} année, à L'Haÿ-les-Roses. La cérémonie religieuse a eu lieu le 12 février en la chapelle de la Résidence Jean XXIII. La paroisse Saint-Léonard s'associe à la peine de leurs enfants M. et Mme SCOCCINI et toute de sa famille.

Paroles de vie :

« *Tout ce que vous faites, faites-le pour la gloire de Dieu.* »

cit  Qui Chante

15 février 2009 - 6^e dimanche du temps ordinaire

Evangile selon saint Marc (1, 40-45) – Année B

Vous avez dit Carême ?

Nous sommes actuellement dans une crise financière et économique. Rappelons-nous que le mot crise vient d'un terme grec qui signifie jugement. C'est tout un système qui est passé au crible, qui est livré à la critique. On parle souvent de la crise de l'adolescence. S'en sortir ce n'est pas revenir en arrière mais c'est s'ouvrir à la nouveauté qu'elle annonce. Nous allons ainsi de crises en crises avec plus ou moins de malheur ou de bonheur. Des crises à traverser, des passages à vivre. Il y a deux sortes d'explosion écrivait Maurice Bellet : celle de la bombe qui détruit, celle de la semence qui engendre. Choisir de vivre le carême en ce temps ne consiste pas d'abord à tuer en nous, à faire exploser à coups d'efforts, à coups de prières, à coups de jeûnes ce qui est mal en nous.

Il nous invite au contraire à nous ouvrir à un nouvel espace : celui de la résurrection... Autant d'espaces à visiter en nous, chez l'autre, dans notre société, dans notre quotidien. L'espace de la gratuité, celui de l'échange et de l'écoute, de la tendresse et du soin, de la contemplation du beau et du bien. Choisir d'aimer, ce qui n'a pas de prix, ce qui est hors de prix ! L'espace de l'engendrement en nous et autour de nous... engendrement de la vie, du don, de la solidarité, du partage.

Retrouver le temps de l'arrêt, du silence, du recueillement, de l'action de grâces, de l'intercession. Savourer la Parole et la laisser nous engendrer. Vivre un Carême heureux : heureux comme des fils, heureux comme des frères, heureux du pardon reçu, de la réconciliation vécue, heureux de la communion offerte et vécue heureux de la Vie qui nous sort de nos tombeaux... Heureux d'aimer et de se savoir aimé.

À tous et à chacun un Carême heureux, un Carême de Vie et pour la Vie.



Père Claude GOURDIN



Paroisse Saint-Léonard - 11, av. Aristide Briand - 94240 L'Haÿ-les-Roses ☎ 01 46 64 41 92

Email : st.leonard@orange.fr - Site secteur : <http://www.catholiques-val-de-bievre.org>



UNE INVITATION DE NOTRE EVEQUE

Rassemblement diocésain du 14 juin 2009 en secteur le matin, et dès midi au parc de la Plaine des Bordes à Chennevières-sur-Marne

Extraits de la lettre adressée aux participants à Ecclesia et ceux de la journée du 8 avril 2008

... Comme nouvel évêque, je désire rassembler tout le peuple de Dieu.

Le 14 juin au matin, chaque secteur pastoral aura l'initiative d'organiser des rencontres, pour partager sur les diverses manières de servir nos frères par la Parole de Dieu et, en retour d'examiner, comment ce service nous convertit nous-mêmes, nous renouvelle, nous fait apercevoir de nouveaux chemins.

L'après-midi, nous nous rassemblerons tous en diocèse pour recueillir ces expériences fécondées par l'Esprit Saint, découvrir les orientations, et célébrer Dieu notre Père pour tout ce dynamisme qu'Il manifeste à travers notre département comme un signe renouvelé de la résurrection de Jésus. Ainsi, concrètement, nous ferons l'expérience ce jour-là de ce qui sera écrit dans le projet catéchétique que je promulguerai et je vous enverrai continuer la mission de proposer la foi et de dire simplement l'Évangile au cœur de ce monde, d'abord auprès des plus pauvres et à toutes les générations.



**Parole
en actes**

Vous, pour qui la proposition de la foi et l'annonce de l'Évangile sont essentielles, je vous assure de ma confiance. Je compte sur vous :

- pour être présents et nombreux à ce rendez-vous diocésain du 14 juin,
- pour participer avec tous vos talents à l'organisation du temps du matin dans votre secteur,
- pour inviter largement les enfants, les jeunes, tous ceux que vous connaissez à y participer.

Sans oublier qu'il faut aussi se disposer à cet événement par la prière – ce que je demande spécialement aux malades et aux personnes âgées – je vous invite à prendre dès à présent contact avec votre responsable de secteur qui vous donnera de plus amples informations pour une bonne coordination.

Très fraternellement,

Michel SANTIER, votre évêque

UN ÉCHO DE LA RENCONTRE PROPOSER LA FOI

Le vendredi 16 janvier l'E.A.P. avait donné rendez-vous à tous les acteurs de la proposition de la foi pour partager autour de nos joies, défis et projets. Nous étions une vingtaine de personnes des différents groupes d'annonce de la foi représentant tous les âges de la vie. Nous avons pris le temps d'écouter la mission de chacun avant de nous répartir en petits groupes pour échanger sur la dynamique de nos services. Nous éprouvons beaucoup de joie à être témoins de la foi qui s'éveille chez un jeune ou un adulte. Cette mission nous fait grandir dans notre foi car nous sommes invités à nous replonger dans les textes bibliques pour les faire résonner dans notre vie.

Mais nous sommes aussi désireux de mieux communiquer les projets des uns et des autres et d'en bâtir ensemble pour mieux répondre aux attentes des personnes que nous rencontrons. La vie de l'équipe est importante (relecture de projet, témoignage, prière) pour poursuivre la mission. Le renouvellement des équipes est important pour ne pas tomber dans la routine. Créer des liens entre les différentes équipes est essentiel. Nous pensons par exemple poursuivre les passerelles entre les différentes années de catéchisme, travailler avec les différents groupes bibliques sur des thèmes, encourager les projets avec les groupes de solidarité, réfléchir sur les projets à mener avec les baptisés de tout âge, les parents des enfants catéchisés, les jeunes mariés qui ont fait un bout de chemin lors de la préparation au mariage. Sans être prosélytes nous avons le désir de communiquer le goût de la Parole de Dieu à tous ceux qui ont soif de découvrir les Écritures.

Alors, soyons attentifs aux différents projets menés sur notre paroisse, soutenons-nous les uns les autres pour répondre au mieux aux besoins des jeunes et des adultes que nous rencontrons.

Pour l'E.A.P. Françoise Gohin